

### Animación de la Pastoral Administrativa



#### 1. Reunión de la Comisión Económica, 18 jul - Quito

El pasado martes 18 de julio, en la Sala de Consejo del Sector Ecuador, se realizó la reunión de la Comisión Económica, con la finalidad de analizar y acompañar los procesos administrativos del Sector.

Durante la misma, se abordaron varios puntos referentes a las actividades administrativas de las obras educativas lasallistas. Se analizó el proyecto de construcción del centro educativo de la ciudad de Cuenca, al igual que el balance del año 2016. De igual manera, se presentaron los siguientes informes:

- Compra del terreno en el Sector Marianitas
- Centralización de Riobamba y análisis de Presupuesto Institucional
- Gestión de balances del año 2016
- Encuentro Regional de Ecónomos de la RELAL
- Auditorio – Capilla de la obra educativa de Atuntaqui
- Avance del estadio del centro educativo de Guayaquil

Las reuniones de la Comisión Económica del Sector se realizan cada dos meses, la próxima reunión está prevista para el 12 de septiembre de 2017.



#### 2. Encuentro Regional de Ecónomos de la RELAL, 10 y 11 jul - Medellín

Los días 10 y 11 de julio, en la Casa de Encuentros La Salle, Rionegro, Antioquía, Colombia, se desarrolló el Encuentro Regional de Ecónomos de la RELAL (Región Latinoamericana Lasallista), el cual tuvo como objetivo reflexionar la gestión de los bienes al Servicio de la Misión y de la vida del Hermano, así mismo, se analizó el Fondo del Patrimonio Estable en todos los niveles del Instituto.

El Encuentro estuvo liderado por la Comunidad de Animación Regional (CAR), junto a la presencia del Hno. Ambrose Payne, Ecónomo General del Instituto de los Hermanos de las Escuelas Cristinas.

Por el Distrito Lasallista Norandino participaron: el Hno. Ramón Gómez Zapata, Ecónomo Distrital, el Sr. Andrés Felipe Sarmiento Zapata, Administrador del Sector Medellín; la Sra. Dianery Valencia Gómez, Contadora de la Casa Distrital; el Hno. Richard Manosalvas Angamarca, Ecónomo del Sector Ecuador, la Lcda. Martha Quinga, Coordinadora contable del Sector Ecuador, la Ing. Gabriela Enríquez, Coordinadora de presupuestos, Sector Ecuador; la Lic. Martha Sossa, Ecónoma del Sector Venezuela y la Lcda. Margge Herrera, miembro del Economato del Sector Venezuela.



### Animación de la Pastoral Juvenil y Vocacional



#### 1. Escuela de Formación en Liderazgo Juvenil Lasallista, 07 al 14 jul – Loja

En la ciudad de Loja, en el Sector Ecuador, del 07 al 14 de julio, se realizó la ESFORLIJ NIVEL 3 (Escuela de Liderazgo Juvenil Lasallista), liderada por el Hno. José Muñoz Pérez, Coordinador de la Pastoral Juvenil y Vocacional del Sector Ecuador y la Psic. Samantha Gavilanes, Asesora P.J.V, en coordinación con las Hermanas Guadalupanas De La Salle y Agentes Pastorales.

Este Encuentro tuvo como propósito, generar espacios de formación, reflexión, orientación y acompañamiento a los jóvenes lasallistas de las obras educativas del Sector que participaron de esta maravillosa experiencia y que terminan su proceso de formación como formadores de líderes del Sector.

Siguiendo con la planificación establecida en el Itinerario formativo, durante la experiencia se ejecutaron varias actividades como: momentos patrios en los cuales se hacía la exaltación de los valores de la estrella lasallista a los jóvenes que por su desempeño y desenvolvimiento, daban testimonio de la vivencia de los mismos, eucaristías, módulos formativos de afectividad y sexualidad, planeación estratégica y pensamiento creativo, crecimiento comunitario, lúdica y deporte entre otras actividades.

Otro de los espacios importantes del Encuentro, fue el SAL (Servicio Apostólico Lasallista), el cual estaba encaminado a generar impacto en las fundaciones en donde el colegio acciona su experiencia de proyección, el trabajo se realizó en ocho fundaciones de niños, ancianos, personas en situación de discapacidad física y mental, al igual que jóvenes con problemas de adicción. Al finalizar dicha experiencia, se dio paso a la actividad de retiro y desierto realizado en el parque Jipiro de la ciudad, lugar donde los jóvenes pudieron reflexionar sobre todo lo vivido y así, prepararse para recibir su título que lo acredita como Formador de Líderes de la Pastoral Juvenil y Vocacional del Distrito Lasallista Norandino, Sector Ecuador.

La clausura se realizó con la celebración Eucarística en la Catedral de Loja, la misma que estuvo presidida por Monseñor Alfredo Espinoza Mateus, Obispo de Loja. Posteriormente, se dio paso a la entrega de los respectivos diplomas.

Participaron alrededor de 90 jóvenes de las diferentes instituciones educativas del Sector, acompañados por Hermanos, Hermanas Guadalupanas, Agentes Pastorales y Voluntarios.



### 2. Visitas a las familias de los Voluntarios del Ciclo Sierra, julio

En el mes de julio el Hno. Jose Muñoz Pérez, Coordinador de la Pastoral Juvenil y Vocacional del Sector Ecuador junto a la Psic. Samantha Gavilanes, Asesora PJV, realizaron las visitas de acompañamiento a las familias de los jóvenes voluntarios, con la finalidad de socializar la experiencia del voluntario, aclarar dudas y diligenciar los trámites respectivos para quienes desean hacer parte la experiencia.

El acompañamiento responde a una estrategia que busca generar en los jóvenes claridad en las motivaciones que inspiran su trabajo, al igual que acompañar su experiencia de apostolado y el discernimiento vocacional.

Al finalizar las visitas se aplicó el formato de visita domiciliaria, el cual permite conocer y sistematizar la dinámica familiar de los jóvenes voluntarios.



### 3. Inicio del Curso de Inducción para los Voluntarios, 19 ago - Quito

El sábado 19 de agosto de 2017, en la Casa de Acogida Vaugirard y en la U.E San José La Salle de Latacunga, se dio inicio al voluntariado Ciclo Sierra, esta experiencia inicia con el Curso de Inducción, el cual se desarrolla a partir del lunes 21 de agosto en la Casa de Acogida Vaugirard, en la ciudad de Quito.

Durante estas semanas, voluntarias y voluntarios trabajarán la temática correspondiente a la dimensión humana, posteriormente, se manejarán los temas relacionados a las dimensiones bíblicas y teológicas, pedagógicas y de lasallismo.

Este proceso formativo estará acompañado por un grupo de Hermanos y maestros profesionales, quienes liderarán los respectivos talleres, bajo la coordinación del Hno. Jose Muñoz Pérez, Coordinador la Pastoral Juvenil y Vocacional y la Psic. Samantha Gavilanes, Asesora PJV. De igual manera, el proceso estará complementado por los momentos de retiro, momentos de oración y eucaristías, reuniones comunitarias y prácticas pedagógicas.

Como acto final de dicho curso, el 15 de septiembre se realizará la Ceremonia de envío, en la cual se indicará a cada voluntario y voluntaria su lugar de apostolado.



### Animación de la Coordinación del Sector



#### 1. Reunión de la Comunidad Animadora, 17 jul - Quito

En la Sala de Consejo se desarrolló la reunión de la Comunidad Animadora, con la finalidad de analizar varios puntos referentes a las actividades programas. Así mismo, se presentaron los informes de las Pastorales que conforman el Sector Ecuador.

De igual manera, se trabajó en el avance del cronograma sectorial hasta diciembre de 2017, así como en la organización del Retiro Anual y el análisis del Cuadro de Directivos del Régimen Sierra.

En dicha reunión se contó con la presencia de los Hermanos: Ricardo Orellana Torres, Richard Manosalvas Angamarca, Jaime Revelo Arcos y Jose Muñoz Pérez.



#### 2. Reunión de la Comisión de Excelencia, 17 jul – Quito

Con la finalidad de evaluar los informes del proceso de certificación EFQM de las obras educativas del Sector, el pasado lunes 17 de julio, la Comisión de Excelencia del Sector, mantuvo una reunión en la cual se analizó la ejecución de un Encuentro para los Equipos de la Calidad de los centros educativos, el mismo que se tiene previsto realizar el 30 y 31 de octubre de 2017. Se estableció que la Validación de la Certificación EFQM estará programada para las dos últimas semanas del mes de septiembre.

Dicha Comisión está conformada por los Hnos: Ricardo Orellana Torres y Jaime Revelo Arcos junto a la Dra. Consuelo Acosta, Lcda. Lorena Rubio, Arq. Alfredo Álava, Asesor EFQM, y la Ing. Rosita Zambrano

La próxima reunión está prevista para el lunes 23 de octubre.



#### 3. Visita Pastoral a la U.E. San José La Salle y U.E Benildo La Salle, 20 al 22 jul – Guayaquil

El Hno. Ricardo Orellana Torres, Coordinador del Sector Ecuador, realizó la visita Pastoral a las Unidades Educativas lasallistas de la ciudad de Guayaquil.

Durante la visita se reunió con el Equipo de Animación Institucional, personal directivo, docente, administrativo y de apoyo. De igual manera, mantuvo un diálogo con el Comité de Excelencia de la respectiva institución, con el fin de acompañar los procesos y proyectos académicos.

Estas visitas ayudan a fortalecer el acompañamiento en los procesos pastorales y académicos del Sector.



#### 4. Reunión de la Comunidad Animadora, 31 jul - Quito

Los Hermanos de la Comunidad Animadora del Sector Ecuador, se reunieron el pasado lunes, 31 de julio, en la Sala de Consejo, con el objetivo de continuar con la planificación del cronograma del Sector, así como, el análisis y aprobación de la nómina del personal docente, administrativo y de apoyo del Colegio La Salle de Riobamba con la presencia del Hno. Federman Salgado, Lcda. Ana Vásconez y el Lcdo. Washington Carrillo.

En esta ocasión se contó con la presencia del Hno. Humberto Murillo López, Visitador del Distrito Lasallista Norandino, junto a los Hnos: Ricardo Orellana Torres, Oswaldo Ruales Palacios, Richard Manosalvas Angamarca, Jaime Revelo Arcos y Jose Muñoz Pérez.



#### 5. Retiro Espiritual de Hermanos, 01 al 06 ago – Conocoto

Del 01 al 06 de agosto, en el Sector Ecuador, en la Casa de Retiros “San Nicolás” – Conocoto, se desarrolló el Retiro Espiritual de Hermanos, en el cual participaron delegaciones de Hermanos de los tres Sectores que conforman el Distrito Lasallista Norandino.

El tema central de dicho retiro fue “La dimensión humana como base de nuestra consagración”, por lo cual, durante el mismo, se vivenciaron espacios de oración, reflexión e interiorización.

De igual manera, en el marco de la culminación del Retiro Espiritual de Hermanos, se realizó la Ceremonia final, en la cual se llevó a cabo la Renovación de Votos de los Hermanos: Andrés Richards Andrade, Andrés Haro Merino, Ronald Soto Berrú, Bryan Márquez Mendoza y Steven Albán Vera. Se contó con la participación de los Hermanos, así como familiares que también asistieron al solemne evento lasallista.

Posteriormente, la Animación del Sector brindó un almuerzo especial para todos los asistentes, en el cual se aprovechó para felicitar por la remodelación del comedor de la Casa de Retiros “San Nicolás”, un espacio que ofrece un gran servicio de calidad.



#### 6. Visita al Colegio La Salle de Riobamba, 21 ago - Riobamba

El pasado lunes, 21 de agosto, se realizó la visita pastoral al Colegio La Salle de Riobamba, en la cual se llevó a cabo la presentación de las nuevas autoridades para el periodo lectivo 2017 – 2018, además de la presentación de la Comunidad de Hermanos que estarán apoyando y trabajando en la Misión Educativa Lasallista.

Durante la visita, se contó con la presencia de Mons. Julio Parrilla, Obispo de la Diócesis de Riobamba, además de Hermanos, autoridades, personal docente, administrativo y de apoyo de la respectiva institución.

# INFORMATIVO No. 15

## JULIO - AGOSTO 2017

### GRADUACIONES

En el mes de julio, en el Sector Ecuador se desarrollaron las ceremonias de acción de gracias e incorporaciones de aproximadamente 1330 Bachilleres Lasallistas de los diferentes centros educativos del Ciclo Sierra.

Momentos emotivos formaron parte de este gran éxito alcanzado, Hermanos, autoridades, docentes y padres de familia acompañaron a los nuevos Bachilleres en este acto solemne.

La Familia Lasallista se une y comparte esta gran alegría, sabemos que nuestros jóvenes lasallistas son la garantía de la transformación de las realidades humanas bajo la luz del Carisma Lasallista. Que Dios y nuestro Santo Fundador, guíen e iluminen sus proyectos futuros.



**U.E. La Salle- Conocoto**



**U.E. La Salle - Azogues**



**U.E. José Antonio Eguiguren La Salle - Loja**



**U.E. San José La Salle - Latacunga**

# INFORMATIVO No. 15

## JULIO - AGOSTO 2017



U.E. La Salle - Ibarra



U.E. Hno. Miguel La Salle - Tulcán



U.E. Juan León Mera La Salle - Ambato



U.E. Hno. Miguel La Salle - Atuntaqui



U.E. Hno. Miguel La Salle - Cuenca



U.E. Hno. Miguel La Salle - Quito

# INFORMATIVO No. 15

## JULIO - AGOSTO 2017



**U.E. San José La Salle - La Magdalena**



**Colegio La Salle - Riobamba**



**Colegio Alfonso del Hierro La Salle**



**U.E. Francisco Febres Cordero La Salle**